



Hacienda asesorará a municipios, si deciden reestructurar pasivos

□ *La deuda subnacional no es preocupante: Videgaray*

- Ocho ayuntamientos ya han caído en incumplimiento
- Nueva ley pondrá orden en el tema, dice el secretario

Marcela Ojeda Castilla

El gobierno federal está en la mejor disposición de acercarse a los alcaldes y sus tesoreros para trabajar en planes que reestructuren sus pasivos mediante instrumentos de la banca de desarrollo, y —si así lo solicitan— asesorarlos u opinar respecto de los ajustes que creemos necesarios en las finanzas municipales, indicó Luis Videgaray.

El secretario de Hacienda aclaró que si bien a nivel agregado la deuda subnacional no es preocupante, si se le permite continuar con su inercia sí puede convertirse en un problema; de ahí que lo más importante sea entender que la normatividad en torno a esa deuda debe cambiar.

Señaló que la iniciativa de Ley Nacional de Responsabilidad Hacendaria y Deuda Pública para estados y municipios, que espera se conozca y sea enviada al Congreso próximamente, tendrá un doble objetivo:

“Establecer límites; una contención al exceso de deuda, y reducir el costo de endeudamiento a las alcaldías que se endeudan en forma correcta y responsable, pero que hoy enfrentan un mercado que en algunos casos puede ser francamente muy caro.”

Advirtió que si la deuda de estados y municipios no se contiene y se pone orden en este mercado, eventualmente, no en el corto plazo, la economía y las finanzas públicas nacionales podrían entrar en algún problema de otro tipo.

Pacto por México

En conferencia de prensa, al término de un desayuno de inicio de año con representantes de los medios de comunicación, Videgaray Caso reiteró que el Ejecutivo federal no puede enviar recursos a ningún gobierno local con el fin específico de rescatarlo del problema de deuda.

“En primer lugar, porque el Presupuesto de Egresos de la Federación no prevé una partida para eso y, por tanto, no se tiene el dinero que se requeriría; y, en segundo lugar, porque el precedente e incentivos que se generarían no son los deseables”, enfatizó. Destacó que se debe reconocer que la mayoría



Luis Videgaray. (Foto: A. Monroy)

de los estados y municipios no está sobreendeudado.

Hasta ahora, precisó, ocho ayuntamientos han caído en incumplimiento de crédito —por lo que Fitch les degradó su calificación al nivel más bajo D(mex).

Apuntó que en Hacienda ven con mucha atención estos casos, entre los que están Othón P. Blanco (Chetumal), Cuernavaca y Acapulco, así como Santa Catarina y Guadalupe, Nuevo León.

Respecto de la iniciativa de ley para poner orden en la deuda local, recordó que uno de los compromisos del Pacto por México, firmado por los representantes de las tres principales fuerzas políticas del país y por el presidente Enrique Peña Nieto, es atender esta problemática de manera inmediata.

“Precisamente trabajamos en la mesa del Pacto por México en una reforma al marco jurídico, en materia de deuda de estados y municipios, y espero que en las próximas semanas ya exista una iniciativa que se presente al Congreso de la Unión.”

Coincidió en que es un tema que se debe atender con urgencia, por lo que el objetivo fundamental de la iniciativa será poner orden, revertir o impedir que esto se convierta en una tendencia generalizada.

“Otro objetivo es que los ayuntamientos que se manejan con responsabilidad, que son muchos, puedan acceder a financiamiento más barato y en mejores condiciones para financiar proyectos productivos y de impacto social”, señaló. ☒